



Communiqué conjoint du Vanuatu et de la France sur leur engagement en faveur de la délimitation maritime

Monsieur Emmanuel Macron, Président de la République française, a accueilli Monsieur Jotham Napat, Premier ministre de la République du Vanuatu, pour une visite de travail à Paris, en France, le 23 juillet 2025.

Au cours de la visite, les deux dirigeants ont tenu des discussions bilatérales sur plusieurs sujets d'intérêt commun. Ces discussions ont notamment porté sur la délimitation de la frontière maritime entre le Vanuatu et la France et la souveraineté sur les îles Umaenupne/Matthew et Leka/Hunter. Le Vanuatu et la France avaient déjà engagé deux cycles de négociations bilatérales sur la délimitation de la frontière maritime en février 2018 et en juin 2019.

Le Président de la République française s'est également rendu à Port-Vila, au Vanuatu, en juillet 2023. Il avait alors été convenu de résoudre la question de la frontière maritime, y compris dans la Zone Economique Exclusive (ZEE) des îles Matthew/Umaenupne et Hunter/Leka.

Les deux États avaient exprimé leur volonté d'identifier une solution rapide et pragmatique. Parvenir à un accord sur ces questions favorisera la coopération régionale et apportera de la stabilité à la relation bilatérale, déjà étroite, tout en la renforçant et en offrant de nouvelles opportunités de partenariat et de coopération.

A Paris, la France et le Vanuatu se sont engagés à maintenir un dialogue ouvert, transparent et constructif sur les questions de souveraineté relatives aux îles Matthew/Umaenupne et Hunter/Leka, ainsi que de délimitation maritime, et à travailler ensemble pour parvenir à une résolution amiable.

Les deux dirigeants ont convenu de charger leurs équipes de négociation (techniques et juridiques) sur la délimitation maritime d'engager des discussions dans les meilleurs délais, avec un mandat complet pour négocier l'ensemble des questions en suspens.

Les deux dirigeants ont convenu que le premier cycle de négociations reprises se tiendrait à Port-Vila, au Vanuatu, cet automne, et qu'un deuxième cycle se tiendrait ensuite en France avant la fin de l'année.